



Universidad
Pontificia
de Salamanca

Facultad de Teología



Universidad
Pontificia
de Salamanca

Facultad de Teología

Decía Pascal que nada nos repele tanto como la doctrina del pecado original, de la que, por otra parte, no podemos prescindir, ya que sin ella no seríamos capaces de conocernos a nosotros mismos. La pregunta inmediata es: ¿De verdad necesitamos contar con el pecado original para saber quiénes somos? O, dicho de otro modo: ¿Hasta qué punto la verdad del ser humano está determinada por la afirmación o negación de la doctrina del pecado original? A juzgar por las encuestas, una cosa es bastante clara: que el pecado original es un concepto que no dice nada o casi nada a la mayoría de nuestros contemporáneos. Así lo han reconocido distintos autores, haciendo ver que uno de los problemas más graves que tiene la teología es el del pecado original. A diferencia de otros tiempos, hoy no es fácil hablar de él. Por eso, mientras algunos reclaman una revisión de la doctrina católica sobre el pecado original, otros preconizan, simple y llanamente, su abandono.

Ante la perplejidad, incluso rechazo, que suscita el tema del pecado original, cabe también la posibilidad de realizar una nueva reflexión sobre él teniendo en cuenta las aportaciones tanto bíblicas como teológicas de los últimos años. Con ese propósito se han organizado las presentes *Conversaciones de Salamanca*, pensadas como un foro de encuentro entre los profesores de la Facultad y los de los Centros afiliados y como ocasión para pensar juntos e intercambiar experiencias docentes que nos ayuden en la enseñanza de la teología y, más concretamente, de la Antropología Teológica.

Más información:

Coordinador: D. Jesús García Rojo

Compañía, 5. 37002 Salamanca (España)

Tel. +34 923 277 106 - teologia@upsa.es

www.upsa.es



XXXIV CONVERSACIONES DE SALAMANCA

EL PECADO ORIGINAL: DIFICULTADES Y PERSPECTIVAS

27 y 28 de mayo de 2021
online

27 de mayo, jueves

09:30 h. **Saludo y presentación**10:00 h. **1ª Ponencia**TEXTOS BÍBLICOS SOBRE
UN PECADO NADA ORIGINALD. Jorge Blunda Grubert.
Facultad de Teología de la UPSA

▶ Diálogo sobre la ponencia

11:15 h. **Descanso**11:45 h. **2ª Ponencia**HISTORIA Y PERSPECTIVAS DE LA
DOCTRINA DEL PECADO ORIGINALD. Alfonso Novo Cid-Fuentes.
Instituto Teológico Compostelano (ITC)

▶ Diálogo sobre la ponencia

16:30 h. **3ª Ponencia**APROXIMACIÓN A LA CUESTIÓN
DEL PECADO ORIGINAL BAJO LA
PERSPECTIVA DE LA PRIMACÍA
DE LA GRACIA DIVINAD. Emilio Aznar Delcazo.
*Centro Regional de Estudios Teológicos
de Aragón (CRETA)*

▶ Diálogo sobre la ponencia

17:30 h. **Comunicación**REVISITANDO EL MAL Y LA CULPA
EN EL CONTEXTO DE LA SOCIEDAD
PLURAL Y A LA LUZ DE LA
MISERICORDIAD. Roberto Noriega Fernández.
Centro Teológico San Agustín (CTSA)

▶ Diálogo sobre la comunicación

18:15 h. **Conclusión de la Jornada**

28 de mayo, viernes

10:00 h. **4ª Ponencia**BIBLIOGRAFÍA COMENTADA
SOBRE EL PECADO ORIGINALD. Jesús García Rojo.
Facultad de Teología de la UPSA

▶ Diálogo sobre la ponencia

11:15 h. **Comunicación**

EL PECADO (ORIGINAL) EN EL CINE

D. Juan Carlos García Domene.
Instituto Teológico San Fulgencio, Murcia

▶ Diálogo sobre la comunicación

12:00 h. **Clausura académica**12:30 h. **Encuentro** del decano, secretaría general
y profesor delegado de centros con directores
y secretarios de centros vinculados.